



小樽市立
幸小学校

第11号



学校だより



令和6年1月31日

命の大切さを感じる

校長 草島 拓也

保護者・地域の皆様、新年明けましておめでとうございます。

本年もよろしくお願いいたします。

1月18日（木）の始業式の中で、次のような話をしました。

元日夕方に起きた、能登半島地震はニュースで見ましたか？（ほぼ全員が手を挙げました。）地震発生から2週間余りが経った今でも、たくさんの方が避難生活を送っており、水や電気も止まっていて、真冬の寒い中、不自由な生活をしています。また、安否不明の方がまだ30人以上いて、家族や知り合いの方々がとても心配しています。学校が避難所になっていて、いつ再開できるか全くわからないので、勉強するために、中学生が、家族と離れ集団で避難生活をするようになったそうです。

みなさんは、暖かい家の中で、水も電気も何不自由なく使うことができますが、それを当たり前と思わないでください。とてもありがたいことだということをしっかりと感じてください。こんなときだからこそ、自分にできること、自分がすべきことをしっかりとやってください。

また、1月2日には、羽田空港で飛行機が炎上するという大きな事故が起きました。残念ながら、小さな飛行機に乗っていた方5人が亡くなってしまいましたが、あれだけの大きな事故にも関わらず、大きな飛行機に乗っていた方は、誰一人亡くなることはなく、乗客乗員379人全員が助かりました。これは、このような事故に備えて、CAの方々が毎年厳しい訓練をしていたことに加え、乗客がしっかりとその指示を守ったからだと言われていています。あの状況の中、機長との連絡も取れず、CAの方々は“自分の判断”で乗客を避難させたそうです。

この2つの出来事から、校長先生はたくさんのことを学びました。いつどんな災害が起こるのかは誰にもわからないこと、そして、自分の命を守るためには、準備や訓練が大切であることです。学校では、何回も避難訓練をしています。3学期にも予定されていますが、真剣に取り組んでください。そして、絶対に自分の命は自分で守ってください。

始業式には重い話だったと思いますが、子どもたちは、真剣な眼差しでしっかりと話を聞いてくれました。お正月という、家族そろって楽しい時間を過ごすはずだった時に、このような大きな災害や事故が起きてしまったことは、とても悲しいことですが、決して他人事ではなく、いつ自分たちの身に降りかかるかもしれないということをいつも考えておかなければならないと改めて感じたところです。また、今回の経験から、「備え」や「訓練」がどれだけ大切なことなのかも子どもたちに伝えるためにも、このタイミングしかないと感じたからです。

何より大切な「人の命」が軽んじられることさえある風潮の現代、その大切さをしっかりと子どもたちに伝えることが、私たち大人の責務であると考えます。非常に優しい気持ちをもった幸小学校の子どもたちだからこそ、「自分」「他人」問わず、「命」を大切にできる人に成長してほしいと強く願っています。日常会話の中で、なんのためらいもなく耳をふさぎたくなるような言葉が飛び交うことさえ少ない昨今、今回の出来事をきっかけに、ご家庭でも、命の大切さについて改めて考える時間をつくっていただけたらと思います。

大谷選手からのグローブ！

全国の小学校に贈られた大リーガー大谷翔平選手からのグローブ。右利き用2つ、左利き用1つの合計3つが届きました。始業式で贈呈式を行い、運営委員が代表して受け取りました。その後、各教室に回し、子どもたち全員が手に取ることができました。子どもたちはグローブを持ち「かっこいいね」「早く使いたいね」などの感想を言っていました。今後、グローブを活用する機会をつくっていきます。



スキー学習が始まりました

スキー学習が始まりました（1年生は臨休のため2月1日からスタート）。2年生は坂を滑るだけでなく、グラウンドを歩いて回ったり、雪山に登ることで体力作りにもなっていました。3～6年生は、朝里川温泉スキー場でグループに分かれて滑りました。残念ながらグリーンのリフトが運転していませんでしたが、友達と滑る楽しさを味わっていました。どの学年も、今後さらに技術を高めていけたらと思います。



書写展入賞おめでとうございます

小樽市小中学校書写展に本校から出品した作品のうち、以下の4名が入賞しました。おめでとうございます。

優秀賞（金賞）…白石 晃（5年） 齊川 乃愛（6年）
入賞（銀賞）…髭本 啓（4年） 野宮 春優（6年）



クロームブックを毎日活用

一人一台端末（クロームブック）を使った幸小の取組として、全学年で国語の時間のふり返しを行っています。国語の授業の最後に、学習して分かったことや感想などを入力します。同時に友達の書いた文章も表示され、他の人がどんなことを考えているかを知り、参考にすることもできます。

また、24日に推進チームの2度目の勤務がありました。端末を使って授業で活用できる教材や学び合える工夫等を示してくれました。

学習でさらに端末を活用し、子どもの学びを広げたり深めたりしていきます。



2月の行事予定

日	曜	主な行事予定	給食
1	木	B日課、1年スキー学習、6年生6時間授業	○
2	金	5・6年スキー学習	○
3	土		
4	日		
5	月	B日課	○
6	火	全校朝会、1年スキー学習、放課後学習会(低) スクールカウンセラー来校日	○
7	水	新入生体験入学・保護者説明会 放課後学習会(中)	○
8	木	B日課、2年スキー学習、職員会議	○
9	金	3・4年スキー学習、放課後学習会(高)	○
10	土		
11	日	建国記念の日	
12	月	振替休日	
13	火	1年スキー学習、放課後学習会(低)	○
14	水	放課後学習会(中)	○
15	木	B日課、全校お楽しみ集会	○
16	金	B日課4時間授業、6年生6時間授業 教育委員訪問	○
17	土		
18	日		
19	月	B日課、代表専門委員会、幼少連携(4年) スクールカウンセラー来校日	○
20	火	放課後学習会(低)、避難訓練	○
21	水	放課後学習会(中)	○
22	木	B日課、6年生6時間授業 放課後学習会(高)、スキー学習予備日	○
23	金	天皇誕生日	
24	土		
25	日		
26	月	B日課、スクールカウンセラー来校日	○
27	火	保護者会(1・6年)、放課後学習会(低)	○
28	水	保護者会(2・4年)、4年PTA行事 放課後学習会(中)	○
29	木	B日課、6年生6時間授業	○

テトル・スクルに移行します

テトル・スクリレに登録ありがとうございました。2月中旬より、安心メールを中止し、学校からの連絡はこの2つに移行します。テトルでは欠席連絡ができますので、積極的にご活用ください。よろしくお願いいたします。